
La parole, la vue et le toucher 

Chers amis, 

L’être humain est doté de la Parole…. ce n’est pas un scoop mais une constituante primordiale de nos 

existences. 

En effet, celle-ci nous permet de communiquer nos pensées, nos idées, nos besoins, d’engager une 

conversation avec d’autres, de débattre, d’expliquer, d’ordonner, d’enseigner….. d’être à l’origine de 

tant de créations…..  

Avons-nous conscience de l’importance de cette parole ? Rappelons-nous que dans la Bible, au 

chapitre 1 de la Genèse et dès le verset 3, il est écrit : « Et Dieu dit » 

Dieu a parlé pour créer, et rien que dans le premier chapitre il a parlé 11 fois (source TOB) pour créer 

le monde et l’homme. Et pour que cette parole soit à son image, il crée l’homme et la femme afin 

qu’ils puissent dialoguer entre eux, et poursuivre son œuvre. Gn 2:18 « Le Seigneur Dieu dit : Il n’est 

pas bon pour l’homme d’être seul. Je veux lui faire une aide qui lui soit accordée » 

L’être humain est aussi doté de la vue….qui permet de prendre conscience de son environnement, 

d’éviter l’obstacle, d’admirer, de s’émerveiller, de se déplacer….. de constater le résultat de la 

parole…. 

Toujours en Gn1, Dieu a regardé par 7 fois les résultats de son œuvre avant de conclure au verset 

31 : »Dieu vit tout ce qu’il avait fait. Voilà, c’était très bon. Il y eut un soir, il y eut un matin : sixième 

jour » 

Parmi les 5 sens dont l’homme est doté figure celui du toucher, qui permet notamment de prendre 

sa nourriture - besoin vital - mais aussi de multiples activités nécessaires à la vie quotidienne. Ce 

toucher vient en complémentarité de la parole et de la vue, afin que notre cerveau analyse 

correctement les situations auxquelles nous sommes confrontés. Selon la TOB, le mot « toucher » est 

employé pour la première fois en Gn 3:3 « mais du fruit de l’arbre qui est au milieu du jardin, Dieu a 

dit : Vous n’en mangerez pas et vous n’y toucherez pas afin de ne pas mourir » 

Et tout au long de la Bible, tout au long même de nos vies, parole, vue et toucher sont indissociables 

et omniprésents. Rappelons-nous quelques illustrations parmi tant d’autres : 

Luc 15 : Les paraboles de la brebis perdue, de la drachme retrouvée, du fils perdu et retrouvé, ou par 

la parole la vue et le toucher la joie éclate… jusque dans les cieux… 

 Mt 27 :46 « Vers 3 heures Jésus s’écria d’une voix forte : Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m’as-tu 

abandonné ? » 

Mt 28 où Jésus dit : « Et moi je suis avec vous tous les jours jusqu’à la fin des temps » 

Citons encore Mc 3 :10 « Car il en avait tant guéri que tous ceux qui étaient frappés de quelque mal 

se jetaient sur lui pour le toucher » 

Ajoutons pour terminer, la parabole de l’aveugle guéri par Jésus en lui touchant les yeux (Jn9)  et la 

célèbre réplique de Thomas dans Jn20 :25 « Si je ne vois pas dans ses mains la marque des clous, si je 

n’enfonce pas mes doigts à la place des clous, si je ne mets pas ma main dans son côté, je ne croirai 

pas »  

Chers amis, aujourd’hui dans cette période de confinement, ces trois éléments, formant un tout et 

indispensables à nos vies, ne sont-ils pas amputés des deux tiers ?  



Certes nous avons la parole, la vue et le toucher dans notre cercle familial confiné, tout comme Jésus 

avait cette intimité avec les douze, mais il devait aussi s’adresser à la foule, à la multitude; Il avait ce 

besoin, cette mission « d’aller au contact ». 

Depuis le 16 Mars, pour beaucoup nous avons remplacé la vue par nos écrans de smartphones, 

d’ordinateurs et autres téléviseurs…Fini l’observation réelle des mimiques et autres réactions de nos 

interlocuteurs, finis la méditation et la louange devant un paysage grandiose ou une fleur….Quant au 

toucher, exit les poignées de mains chaleureuses, les embrassades fraternelles et les accolades 

joyeuses avec nos frères et sœurs dans toutes les activités d’église. 

Nous sommes isolés dans nos lieux de résidence, évidemment pour nous préserver de ce virus, mais 

nous pouvons aussi nous sentir face à un autre danger, car un chrétien isolé est en danger :  

Amputé des 2/3 de notre essence même, comment pouvons-nous transmettre et vivre correctement 

« ce que nous avons entendu, ce que nous avons vu et que nos mains ont touché » pour reprendre 

ce qui est écrit dans 1 Jean 1:1 ? 

En chacune et chacun de nous Christ est présent. Nous avons donc besoin de nous entendre, de nous 

voir et de nous toucher pour que notre vie soit complète, et que nous transmettions la Bonne 

Nouvelle avec cette foi qui nous anime. 

Soyons ou restons attentifs à ne pas tomber dans le « tout virtuel » et ses travers, à nous en satisfaire 

et à nous y complaire, mais prions pour être bientôt libérés de ce confinement. 

Prions pour que très vite nous entendions autrement que par un haut-parleur les paroles d’amour, 

que nous voyions les visages radieux porteurs de vie, et que nous puissions serrer dans nos bras nos 

frères et sœurs. 

Alors nous repartirons sur les chemins, remplis de joie, d’espérance, animés d’un souffle neuf, prêts à 

témoigner de cette résurrection, prêts à « aller au contact » de nouveau. 
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